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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 09/2021 DO 1 
 DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 2 

 3 

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às treze horas e dois minutos, 4 

reuniram-se, através do aplicativo Google Meet (link da videochamada https://meet.google.com/sez-5 

kqaj-oet?hs=224), os membros, previamente convocados, da Plenária do Departamento de Engenharia 6 
Metalúrgica e Materiais sob a presidência do Chefe de Departamento, professor Claudio Rocha Lopes. 7 

Estiveram presentes os professores Augusto César Lacerda de Oliveira, Claudio Rocha Lopes, Denise 8 
Hirayama, Dulcemar Garcia Neto, Ésoly Madeleine Bento dos Santos, Fabiane Roberta Freitas da Silva, 9 
Flávio Ferreira, Genésio Moreira da Cruz, Giselle de Mattos Araújo, Jefferson Fabrício Cardoso Lins, 10 
Jorge Juarez Trujillo, Letícia Vitorazi, Luiz Antônio de Souza Baptista, Márcio Frazão Guimarães Lins, 11 
Murilo Lebre Travassos Junior, Paulo Rangel Rios, Paulo Roberto Fogaça Ribas, Raphael Midea 12 

Cuccovia Vasconcelos Reis, Renato Dietrich de Azevedo, Ricardo Henriques Leal, Rodrigo Pinto de 13 

Siqueira, Rogério Itaborahy Tavares, Tales Villela  Ferreira, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Tatiana 14 
das Chagas Almeida e Tiago Brandão Costa. Compareceu, também, a servidora técnica administrativa 15 
Anna Carolina Fernandes de Lima (assistente em administração do VMT) que secretariou a reunião. 16 

Justificaram as ausências os professores Celso Luiz Moraes Alves e Nadja Valéria Vasconcellos de 17 

Ávila. Havendo quórum para começar os trabalhos, o professor Claudio declarou aberta a reunião 18 
enfatizando que devido ao feriado no dia doze, a reunião foi adiada para o presente dia. A Sessão constou 19 
da seguinte pauta: 1 – ORDEM DO DIA; 1.1- Apreciação da Ata de Reunião Ordinária VMT 08/2021 20 

;1.2 - Apresentação e Apreciação do Plano de Trabalho do Professor Tiago Brandão (em anexo). 2 – 21 
ASSUNTOS GERAIS; 2.1 - Professor Paulo Rangel Rios, Laureado no America Top 10.000 (AD 22 

Scientific Index 2021, ranking internacional); 2.2 - Aposentadoria do Professor Renato 23 
Dietrich; 23069.159912/2021-31: Está na DDV; 2.3 - Progressão funcional da Professora Denise 24 
23069.165535/2021-79; 2.4 - Plano de Atividades de 2/2021, Plano de Aulas 2/2021; 2.5 –- Período 25 

Letivo: 21/10 a 12/02; 2.6 - Marcação de Férias para 2022; 2.7 - Palavra Livre. Passou-se ao primeiro 26 
ponto da pauta, item 1.1 - Apreciação da Ata da Reunião Ordinária VMT 08/2021. O professor 27 

Claudio informa que foi enviada a ATA da Reunião Ordinária VMT 08/2021 no momento da 28 

convocação e que antes de começar a reunião o professor Luis Baptista informou que seu nome não 29 
estava incluído na Ata mas que esteve presente. O professor Claudio informa que irá incluir o nome do 30 
professor Luis Baptista e pergunta se alguém deseja se manifestar para alguma modificação. Não 31 

havendo mais nenhuma manifestação, o professor Claudio coloca em votação. A Plenária Departamental 32 
APROVA a Ata da Reunião Ordinária VMT 08/2021 por unanimidade. Em seguida, o professor Claudio 33 
informa que a Comissão de Avaliação para Progressão Funcional possui parecer sobre a progressão 34 
funcional da professora Denise. O professor Claudio pergunta se à Plenária aprova que o parecer da 35 
Comissão seja votado como pedido extra pauta. A Plenária Departamental APROVA por unanimidade 36 

o pedido extra pauta: Parecer da Comissão de Avaliação para progressão Horizontal de Adjunto 37 
A1 para Adjunto A2 da docente Denise Hirayama. O professor Claudio passa a palavra para o 38 
presidente da Comissão de avaliação para progressão docente, professor Jefferson Fabrício que lê o 39 
parecer. O professor Fabrício informa que a professora Denise obteve 402,5 pontos dos 200 pontos 40 

necessários. O professor Fabrício continua dizendo que a Comissão Examinadora de Avaliação de 41 
Desempenho dos Docentes do VMT APROVA a Progressão Horizontal de ADJUNTO A1 para 42 
ADJUNTO A2 NO INTERSTÍCIO DE 11/12/2019 A 11/12/2021. O professor Claudio elogia o trabalho 43 
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da Comissão e seu parecer criterioso que minimiza a possibilidade de retorno do processo pela CPPD. 44 
A professora Denise agradece à Comissão pela presteza na avaliação e à servidora Anna Carolina pela 45 

ajuda com o sistema SEI. O professor Claudio parabeniza a professora Denise pelo trabalho que vem 46 

realizando. Não havendo mais nenhuma manifestação, o professor Claudio coloca em votação. A 47 

Plenária Departamental APROVA por unanimidade o parecer da Comissão de Avaliação para 48 
progressão Horizontal de Adjunto A1 para Adjunto A2 da docente Denise Hirayama e APROVA por 49 

unanimidade a progressão Horizontal de Adjunto A1 para Adjunto A2 da docente Denise Hirayama.  A 50 

seguir, passou-se para o item 1.2 da pauta – Apresentação e Apreciação do Plano de Trabalho do 51 

Professor Tiago Brandão. O professor Claudio informa que o plano de trabalho para os próximos 32 52 
meses do professor Tiago foi enviado anteriormente pelo mesmo para a Comissão de Avaliação de 53 

Estágio Probatório e para o Departamento. O professor Claudio passa a palavra ao professor Tiago. O 54 
professor Tiago apresenta sucintamente seu plano de trabalho para os próximos 32 meses. O professor 55 
Claudio pergunta se alguém deseja se manifestar. O professor Rogério sugere uma parceria com a 56 
Companhia Siderúrgica Nacional – CSN no projeto de pesquisa pretendido pelo professor Tiago, que 57 

versa sobre o estudo de proteção superficial dos aços. O professor Tiago afirma que já havia tido esta 58 
ideia e agradece a sugestão do professor Rogério. O professor Claudio sugere que a parceria seja 59 

documentada por meio de projeto de extensão. A professora Tatiana Chagas fala que pode realizar 60 
contato com o engenheiro João Carlos e o professor Tiago agradece. O professor Rogério reforça que o 61 
engenheiro aposentado da CSN, João Luis, é um dos maiores especialistas na área e poderia contribuir 62 
com o projeto. O professor Jefferson Fabrício parabeniza o professor Tiago pela apresentação e 63 
questiona o Departamento sobre o professor Tiago não ministrar disciplinas de Eletroquímica e Corrosão 64 

a área do concurso no qual o mesmo foi aprovado. O professor Claudio responde que a médio prazo o 65 
laboratório de Eletroquímica e Corrosão e as cadeiras serão divididas entre o professor Tiago e Tatiana 66 

Chagas. O professor Claudio continua dizendo que independente da área da contratação, o professor 67 
Tiago pode contribuir com o Departamento, inclusive em Expressão Gráfica/desenho técnico. O 68 
professor Claudio relembra que o Departamento poderia perder a vaga de aposentadoria do professor 69 
André e que o professor Tiago já estava aprovado em concurso anterior, e desta forma o Departamento 70 

decidiu pela sua contratação. O professor Jefferson Fabrício concorda mas enfatiza que seria importante 71 
o professor Tiago ministrar disciplinas em consonância com a área em que foi contratado. O professor 72 

Claudio sugere que o professor Tiago inclua no plano de trabalho a contribuição ao laboratório de 73 
Eletroquímica e Corrosão e disponibilidade para ministrar as disciplinas de Eletroquímica e Corrosão 74 

para enfatizar a área de concurso. O professor Jefferson Fabrício concorda e fala que facilitaria a análise 75 
pela Comissão de Avaliação em Estágio probatório. O professor Tiago concorda. A professora Tatiana 76 
Chagas concorda sobre o engenheiro aposentado João Luis e diz que o professor Tiago possui 77 

conhecimento sobre o laboratório já que foi onde realizou a tese de doutorado. O professor Renato diz 78 
que ficou muito satisfeito com a contratação do professor Tiago e o parabeniza. O professor Tiago diz 79 
ser uma honra ter sido aluno e trabalhar com os professores do VMT. A Plenária Departamental 80 
APROVA por unanimidade o plano de trabalho do professor Tiago com as alterações sugeridas. Passou-81 
se aos assuntos gerais da pauta, item 2.1- Professor Paulo Rangel Rios, Laureado no America Top 82 

10.000 (AD Scientific Index 2021, ranking internacional). O professor Claudio parabeniza o professor 83 
Paulo Rangel pela citação no ranking internacional dos top 10.000 pesquisadores da América Latina. O 84 

professor Paulo Rangel agradece todos os chefes de Departamento que o trataram com cortesia quando 85 
precisou ir para o exterior.  O professor Paulo Rangel continua agradecendo aos professores, alunos e 86 
ex alunos. O professor Claudio fala do orgulho de ter o professor Paulo Rangel no Departamento e 87 
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agradece em nome de todos os chefes de Departamento. O professor Jorge parabeniza o professor Paulo 88 

Rangel e ambos discutem sobre o ensino da escrita em inglês nos cursos da Universidade. A seguir, 89 

passou-se para o item da pauta 2.4 - Plano de Atividades de 2/2021. O professor Claudio fala que foi 90 
pedido aos professores que os planos de atividades fossem enviados até o dia 18 de outubro e pede aos 91 

professores que não enviaram que enviem o mais rápido possível para apreciação pelos Colegiados de 92 
Curso. Passou-se para o item 2.5 -Período Letivo: 21/10 a 12/02. O professor Claudio fala que o período 93 

letivo começa em 21 de outubro até 12 de fevereiro de 2022 com recesso entre 23 de dezembro e 2 de 94 
janeiro de 2022. Item 2.6 - Marcação de Férias para 2022. O professor Claudio informa que alguns 95 
professores não tinham usufruído das férias de 2020 e que estes poderiam perder o direito sobre elas. O 96 
professor Claudio pede que os professores marquem as férias dos exercícios 2020 e 2021 o quanto antes 97 
para evitar problemas futuros. Item 2.7 - Palavra Livre. O professor Claudio fala que a Instrução 98 

Normativa da PROGEPE 15/2021 modificou as justificativas para o trabalho remoto e pede aos chefes 99 
de laboratório que leiam e peçam o plano de trabalho aos servidores técnicos de laboratório. O professor 100 
Jorge pergunta sobre o calendário acadêmico para 2022 e o professor Claudio fala que ainda não foi 101 
disponibilizado. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão às treze horas e quarenta e cinco 102 

minutos. Eu, Anna Carolina Fernandes de Lima, assistente em administração, lavrei a presente ata que, 103 
após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo professor Claudio Rocha Lopes, Chefe de 104 

Departamento e autoridade responsável pela presidência da reunião.  105 

 106 

 107 

 108 

Anna Carolina Fernandes de Lima 

Assistente em Administração - VMT 

Mat. SIAPE nº 1965596 

Prof. Claudio Rocha Lopes 

Chefe de Departamento - VMT 
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